

wenn Sie vom SD aus die Zustimmung verweigert hätten, denn ich wäre dann irgend wo anders hin gegangen. Heute sind alle Schlösser belegt, ja vielfach überfüllt. Schliesslich darf ich aber doch erwarten, dass das Reichsinstitut nicht schlechter behandelt werde, als die sonstigen Eigentümer von Bergungsgut, das in Pommersfelden liegt.

Wie mir mitgeteilt wurde, hat Gauleiter Wächtler bei seinem Besuch die Verlegung der Bibliothek des Reichsinstitutes in den I. Stock angeordnet, nicht aber in die Orangerie. Wenn also sein Auftrag nicht ausgeführt werden soll, dann halte ich es für notwendig, ihn zu bitten, die Frage neu zu prüfen und zu entscheiden, zumal die von ihm angeordnete Unterbringung den Bedürfnissen des Reichsinstitutes besser entspricht und die Bibliothek dort besser gesichert wäre als in der Orangerie.

Ich habe gehört, dass Gauleiter Wächtler Sorge hatte, dass durch die Bücher das Schloss gefährdet würde. Ich möchte den Gauleiter bitten, diese Frage von Fachmännern prüfen zu lassen. Zweifellos stellt das viele Holz im Dachstuhl des Schlosses, sowie auf den Fussböden, Wandbekleidungen usw. eine Gefahr für das Schloss dar, während ich auf Grund von Erfahrungen, die ich selbst gesammelt habe und die von den Bibliotheken gemacht worden sind, der festen Überzeugung bin, dass in den Bücherregalen fest aufgestellte Bücherreihen überhaupt nicht richtig verbrennen, sondern nur verglören. Wohl dringen mitunter Bomben, insbesondere Lufttorpedos, durch ein Fenster in ein Haus, normaler Weise aber kommen die Bombe direkt von oben, also durch das Dach und wenn eine solche Bombe das Schloss in dem Trakt, in dem die Bibliothek untergebracht ist, traf so müsste sie zuerst den Dachstuhl und das dritte Stockwerk durchschlagen, ehe sie in die Räume der Bibliothek käme. Mithin wäre das Gebäude zweifellos schon beschädigt oder zerstört, ehe überhaupt die Bücher vom Feuer erfasst würden. Für mich ist aber auch die Frage der Erhaltung der Bibliothek wichtig. In der Orangerie würde nämlich selbst eine kleine Brandbombe oder ein Kanister das einfache Dach ohne weiteres durchschlagen und unmittelbar in den Aufstellraum der Bibliothek herein kommen, so dass die Bibliothek in der Orangerie eher mehr gefährdet wäre als bei der jetzigen Unterbringung. Lediglich der Umstand, dass die Bibliothek zu ebener Erde und nicht im III-Stock wäre, würde für die Orangerie sprechen.

Ich weiss sehr wohl, dass die Unterbringung der Bibliothek